

# La historia de Leah Aurora: la pequeña que nació en un baño del Mall Open La Calera

**Aunque era un parto previsto como complejo, porque venía con los pies por delante, la niña llegó a la vida sana y sin problemas**

Hace poco tiempo Tanya Godoy Santelices llegó a vivir a Hijuelas. La mayor parte de su vida, que apenas alcanza los 20 años, la pasó en Concón. Su pareja, Matías Tirapegui, es de La Serena, y cuando ella se embarazó se fue con él a esa ciudad. "Aunque ya había decidido -cuenta la joven- que la parte final de mi embarazo la pasaría en la casa de mi padre".

El vive en una población de Hijuelas y Tanya sabía que contaría con su padre y su tía (pareja del papá) para apoyarla en el nacimiento de su primera bebé. Sabía además que enfrentaría una situación compleja como madre primeriza y porque la niña venía en posición podálica, es decir, con

los pies por delante, por lo que ya le habían indicado que necesitaba de una cesárea.

Fue así como, la tarde del viernes -y con el conocimiento de que sería madre de una niña-, decidió ir a comprar los últimos útiles que necesitaba para la llegada de la bebé. La acompañó su tía y visitaron diversos locales del Mall Open La Calera. "Había caminado bastante -recuerda Tanya- y decidimos subir al Patio de Comidas para servirnos algo".

La joven, que en ese momento tenía 38 semanas de gestación, dice que le había dolido algo la espalda, pero principalmente tenía ganas de ir al baño. "Fui y allí se me rompió la bolsa. Sentía que la tía me preguntaba, por mi demora, si estaba bien; mientras yo me había dado cuenta que estaba teniendo a mi hija. Llamé por teléfono para el envío de alguna ambulancia a los hospitales de Quillota y La Calera, pero no me respondieron".

Fue entonces cuando la joven mamá sintió que estaba llegando al mundo su bebé con los pies por delante. La tía seguía afuera del baño, desesperada, preguntando a Tanya si estaba bien. Ella le contó, a través de la puerta, lo que le estaba pasando, por lo que se agachó hasta el piso para comprobarlo. Los guardias del mall, enterados de lo que ocurría, llamaron por ayuda.

Una camioneta VIR (Vehículo de Intervención Rápida), del Departamento de Salud Municipal de La Calera, llegó al lugar. Tanya recuerda que llegó "una señora muy amorosa que atendió mi parto". Ella es la conocida Técnica en Enfermería de Nivel Superior Grisel Verdugo Luna, quien tiene una larga trayectoria de más de 27 años en su actividad.

La TENS afirma que "la vi en cuquillas, y al examinarla me di cuenta que el bebé ya tenía un piecito afuera. Recosté a la mamá, abrí el paquete



La pequeña Leah Aurora junto a su padre Matías Tirapegui y su madre Tanya Godoy, durante una visita al municipio. Allí, fueron saludados por autoridades y el equipo profesional que les asistió en el parto.

de partos y le hice las preguntas básicas, como su nombre, las semanas de gestación y si se había controlado el embarazo". Entretanto, hubo algunas personas que se dieron cuenta de lo que ocurría, pero los guardias y paramédicos las mantuvieron lejos de la posibilidad de entrometarse o tomar fotografías o videos.

Ya vestida con su traje esterilizado, Grisel Verdugo procedió a ayudar a la joven en el parto. De forma paralela, recibía instrucciones desde el SAMU de Quillota, mientras una ambulancia ya iba en camino hasta el lugar donde estaba ocurriendo el nacimiento. La TENS ayudó a la madre en todo el proceso de parto en el pasillo, junto al baño de damas del mall. Hasta puso en el regazo de la mamá a la pequeña recién nacida, para que iniciara el

apego entre madre e hija.

Luego, Tanya Godoy Santelices fue trasladada en la ambulancia, con su hijita, al Hospital Biprovincial. La tarde del lunes, ambas ya estaban de alta y en la casa del flamante abuelo, en Hijuelas. En conversación con "El Observador", la mamá -quien manifestó su agradecimiento para con quienes le ayudaron en el singular parto- dijo que su hijita pesó tres kilos 130 gramos y midió 47 centímetros.

Se llama Leah Aurora Tirapegui Godoy y, según la madre, "Leah es un nombre bíblico que significa 'la que progresa y triunfa'". Un dato anecdótico es que el equipo de profesionales que asistió el parto tuvo que actuar como testigos ante el Registro Civil para la inscripción de la pequeña, ya que nació en un espacio público.



Leah Aurora Tirapegui Godoy, en su cuarto día de vida.